

EL DIARIO

Periódico imparcial

Oficinas: San Pascual, 9

No se devuelven los originales

aunque no se publiquen.

Precios de suscripción

En Orihuela, un mes, 1.100 al año, 12 ptas.

Fuera, un trimestre, 3.50

Pago anticipado

PAÑERIA DE ELEUTERIO GARCIA

Se acaba de recibir un grandioso surtidio de Cheviot, Meltons, Estambres, Vienas, Armures y Drapies y toda clase de géneos propios para caballero.

Selección surtidio en gabanes y petlizas; Batinas otomanas y la calidad inmejorable. Extra-Pluma. Bonitos pantalones medio ancho, estilo inglés, sin inconvenientes.

Escogido artículo (dos caras) propio para abrigos de señoras.

Especialidad encajos Merinos, Cachemires,

Gato, Estambres y Almures

para Sotanas, Manteos y Dulletas.

INMENSO SURTIDO EN MANTAS Y P. N. S.

Mayor 14 ORIHUELA

Nube de verano

Sí, lectores, de tal podemos calificar con razón y en justicia, la que aparentemente amenazadora, se formó alrededor de la pulquierrima gestión del contador de los fondos de este Ayuntamiento, nuestro ilustrado amigo y veterano compañero, Dr. José Rufino Gea Martínez, en la sesión que la Corporación celebró el día 23 de Octubre.

En verdad que parecía, que el Sr. Gea, había dado origen al pliego de cargos que se dirigieron al Ayuntamiento, y que estos cargos aparecían también abrumadores e indestructibles; y la responsabilidad que por ellos se exigía a los concejales de 1911, hizo que éstos, en defensa de sus intereses amenazados, adoptaran aquella hostil actitud, contra el contador; pero todo ello, fué como una aparatoso nube de verano, muy oscura, prevenida de grandes relámpagos y anunciada por

formidables truenos, pero que a la postre, apenas si lanzó de sus entrañas a la tierra, una ligera llovizna, que humedece el suelo y sichta el polvo. Esto es realmente lo ocurrido; y la comisión fiscalizadora que con tanto celo ha cumplido su misión de inspeccionar las cuentas y libros de la contaduría municipal, ha dictaminado tan satisfactoriamente para el Sr. Gea, que podemos afirmar que éste, después del trabajo conciencioso de la comisión, ha salido de aquella investigación, más honorable, más digno de respeto, más acreedor a la consideración de su inquestionable probidad y pericia, y colocado en el lugar que corresponde a funcionarios inteligentes, honrados, dignos y veraces.

Por los informes oficiosos que señores de la comisión investigadora nos han facilitado, el Sr. Gea, destruyó con pruebas irrecusables, los cargos formulados por la diputación provincial, y colocados en el pliego, como acusación formi-

dable; y las cuentas como los libros, están al dia perfectamente, y sin motivo alguno de discusión ni censura.

En el lugar que destinamos a rescribir la sesión que el sábado celebró el Excmo. Ayuntamiento, encontrarán nuestros favorecedores, la copia del acta levantada por la comisión fiscalizadora, ejecutoria para la probidad, celo y competencia del Sr. Gea, al que sinceramente, felicitamos por el resultado de una gestión, cuyo término, no puede ser más honroso para nuestro ilustrado amigo, el que debe a su vez felicitarse de que se produjera aquella *nube de verano*, tan secunda para su prestigio.

Lo peor de todo

A uno de «El Eco»

No es lo peor de la vida
tristísima de los hombres,
que no tengamos amigos
y la traición nos ahogue;
no es lo peor que maldigan
los envidiosos el nombre
lleno de honradez sin mancha,
con que el mundo nos conoce;
no es lo peor que en los mares
inmensos de mis dolores
marche sin rumbo mi lancha
y envuelta en brumas, ahonde;
ni que la voz del estúpido
despierte nuestros rencores;
ni que a servir nos obliguen
a quien los ruegos desoye;
ni que protección nos niegue
quien nos debe mal favores...;
ni porque lo peor de todo
es haber nacido pobre.

Anuncios y comunicados

A PRECIOS CONVENCIONALES

Toda la correspondencia de carácter administrativo, al Administrador

Rquinamiento

Sesión supletoria del 9 de Noviembre de 1912.

Preside el alcalde accidental D. José María Franco y asisten los concejales señores García Balaguer, Ibáñez, Cáceres, Marín, Ayarra, Ferris y Carrión.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

Se aprueba una solicitud favorablemente informada por la comisión permanente de ornato, facultando a D. Pedro Pousau, para hacer obras en la casa de su propiedad, sita en la calle de S. Agustín.

Se conceden seis meses de licencia, al concejal D. Andrés Pescetto, conforme a su solicitud, previamente leída.

Se aprueban varias pequeñas cuentas.

El presidente, dice que quedan quince días expuestas al público las cuentas municipales de los tres trimestres que van transcurridos en el corriente año, y que son las pedidas por el Sr. Carrión, acordándose así.

El Sr. Carrión, rechaza la responsabilidad que pueda caberle, de no cumplirse la disposición contenida en la circular.

El Sr. Franco, manifiesta que, habiendo terminado ayer sus trabajos la comisión nombrada para inspeccionar los libros y méritos de la contaduría por efecto del pliego de cargos formulados por la di-

La Alhambra

Gran establecimiento de tejidos

José Marín Garrigós

Temporada de invierno de 1912.

Grandes novedades en toda clase de géneros para trajes de señora y señoritas. Inmenso y variado surtido en géneros blancos. Especialidad para trajes de caballero.

MAYOR, 31 y 32 — ORIHUELA

putación provincial; cuya comisión ha levantado un acta, pide se declare la urgencia, y se leyera en la sesión que se estaba celebrando, la referida acta, para satisfacción de los funcionarios de contaduría, y muy singularmente, para la del contador interino Sr. Gea, y para estímulo de los demás funcionarios del municipio; y acordada la urgencia, se dió lectura a dicho documento, que dice así:

«Acta de inspección. En la ciudad de Orihuela a ocho de Noviembre de mil novecientos doce. Reunidos diferentes días en la Contaduría municipal la comisión nombrada por el Exmo. Ayuntamiento constituida por los señores concejales D. Alfons de Ayarra Sánchez, D. Evaristo Cáceres Soriano, D. Luis Ibáñez Aliaga y presidida por el alcalde D. José Ferrer Lafuente, no habiendo concurrido el concejal que formaba parte de esta Comisión D. Francisco Román Miralles a pesar de haber sido citado durante los días que se ha reunido esta Comisión para inspeccionar la contabilidad que se lleva en este Ayuntamiento por las dependencias de Contaduría, Depositaría y Consumos y puestos de manifiesto los libres que comprenden la Contabilidad de los diferentes departamentos citados y hechas las comprobaciones de los asientos de los mismos, aparecen conformes todas las operaciones verificadas por dichas oficinas, y llevados con escrupulosidad, y con arreglo a Ley, por lo que esta Comisión opina que no merecen censura los funcionarios encargados de dicha contabilidad.

En virtud de lo expuesto esta Comisión entiende que no admite censura el Contador interino D. Rufino Gea Martínez por llevar todo lo concerniente al ramo de contabilidad en debida forma hasta el día de la fecha por lo que se extiende la presente acta que firman los señores concurrentes — José Ferrer — Alfonso de Ayarra —

Luis Ibáñez — E. Cáceres.

A petición del Sr. Ferris, se lee una circular del Ilmo. señor Delegado de Hacienda de la Provincia, en la que recuerda a los alcaldes, que deben abonar al tesoro, el cupo de consumos, en la parte que a aquél le corresponde, y les advierte de la responsabilidad en que incurren, de no hacerlo así, lo mismo que la que alcanza a los señores concejales. El presidente, dice que acuerde sobre el particular el Ayuntamiento con la junta de Asociados, y el Sr. Ferris, hace las mismas manifestaciones que la presidencia, acordándose como se dice.

El Sr. Carrión explana una moción, para que el Ayuntamiento acuerde dirigirse a los poderes públicos, en suplica de que se realicen las obras de las carreteras públicas aprobadas para este término municipal, e incluidas en el Plan General de las del Estado, recurriendo al influjo del diputado a cortes por el distrito, para que se consiga una obra beneficiosa para el comercio, la industria y la agricultura locales, que lea vez, remediaría la crisis aguda por que atraviesan los braceros de esta comarca; y adhiriéndose a su petición la presidencia, se acuerda así, por unanimidad.

BUCETOS Y MARCHAS

Subí en el tren que había de conducirme a la estación de mi pueblo.

Yo no tengo nada de filósofo, pero me gusta observar; me complazco en estudiar hechos, para sacar consecuencias que entrañan verdades, muchas veces amargas y siempre, elementos preciosos que al obrar sobre nuestro sentir, nos perfeccionan y educan.

Entiendo que todos los elementos y hechos de la vida, merecen detenimiento y estudio y veo que la Madre Naturaleza, nos abre su grande y

heterogéneo libro, para que estudiemos constantemente en él.

El fenómeno psíquico de la observación, nos proporciona conocimientos varios, que marcan muchas veces, la pauta de nuestro obrar.

En un coche de tercera, sucio y maloliente como todos, nos reunimos varios viajeros. Entre mis compañeros de viaje, había un viejo charlatán que comía con harta frecuencia, demostrando al hacerlo, ansiedades de irracional. Hablaba con fisionomía, relatando actos de su vida en los que siempre campeaba él, como héroe de alguna liazafía, y hechos pasados, en los que la pulcritud era desconocida. En sus relatos se apreciaba claramente, la incertidumbre de la mentira y la bravuconería del cobarde. A mí me asqueaba grandemente aquel viejo y sentía al mismo tiempo compasión y lástima por tanta miseria.

A poco subió una señorita curiosa, vulgar e indiscreta como todas las que se dan arrastrar por sus instintos de hembra y gata. Era hermosa, pero el tiempo había marcado arrugas las delatoras en su rostro. Yo observaba el esfuerzo que hacía aquella pobre mujer por demostrar ingenuidad e inocencias de niña, lo cual estaba muy lejos de ser. Sus movimientos querían ser elegantes y distinguídos, pero en realidad eran afectados, lo cual se oponía a lo que primero resultara, por cuanto la afectación carece de naturalidad y por consecuencia, de belleza y gracia. Su vocecita era sútil y su acento melífluo, lo cual estaba en oposición tenaz con su exuberancia de mujer acabada y desenvueelta.

Yo veía en su interior, el esfuerzo que hacia por contrarrestar la fuerza de su natural, y sentido compasión al pensar que lo que buscaba aquella mujer, no había sabido encontrarlo por ignorar el camino que a ello debía conducirla. Una sobrinita suya, hermosa como un ángel, le servía de ocasión para prodigar caricias y besos que se desbordaban a torrentes de aquella cabecita lecha,

de aquél pecho que se movía con espasmos de pasión, que se deshacían al ponerse en contacto con la blanca inocencia...

El tren paró. Asomada a la ventanilla contemplaba el ir y venir de los viajeros presurosos que no dejaban estela de su recuerdo por la diversidad de sus rostros y figuras.

En la parte exterior del edificio, y a un extremo, contemplé a un montón de andrajos y dos niños que acariciaban a un perro, al cual cubría cariñoso uno de ellos, con el trapo que le servía de manta... Pareció mi curiosidad en la contemplación de aquel cuadro sombrío, de aquella mancha oscura de la vida y noté que uno de ellos bostezaba. Estaban sucios, pero en medio de aquella suciedad, no parecieron trágicamente hermosos. — ¿Tienes hambre niño? — pregunté al más pequeño — No! repuso confuso y bajando la vista avergonzado — Si la tienes — No, volvió a repetir el niño. Aquel ángel tenía hambre, pero su dignidad le impedía confesarlo.

— Toma mi merienda, le dije, pero el niño sonriente me aseguró que no tenía hambre. — De dónde veniste? — De la trayecta de Francia, — ¿A qué habéis ido? — A trabajar. — ¿De dónde sois? — De Granada, repuso con el gracioso y típico acento andaluz. — ¿Tienes ganas de ver a tu madre? — Oh sí y a mis tres hermanitos que han quedado con ella en casa — ¿Cuánto tiempo que no lo ves? — Tres meses...

El tren empezó a moverse, vi que se reunían a los niños, algunos hombres ancianos, que andaban con paso lento revelando el declinamiento de sus fuerzas y energías y la resignación forzosa de su suerte. Otros quedaron esparcidos por el andén, cual microbios feos y repugnantes. Los más cubrían sus cuerpos con zanillas de piel que les daba un aspecto mayormente miserable.

Sentí pena, honda impresión al separarme de ellos. Yo hubiera querido lavar aquellos niños, que la miseria consumía y arrancarles de las garras del

GRAN PANERIA

hambre que los aniquilaba y del cruel trabajo a que les obligaba la necesidad en el albor de la rosada vida. Aquel niño que tenía vergüenza de confesar el hambre que los bostezos delataban, era un gran niño, dotado de la más resignada abnegación y capaz de los más bellos sentimientos... Un chillido estridente anunció que la locomotora entraba en un túnel, cuya medrosa obscuridad impuso silencio a mis interiores quejas.

MAGDALENA MALLEBRERA.

NOTICIAS

Han regresado de Alicante, nuestros distinguidos amigos, el diputado provincial D. Francisco Ballesteros Meseguer; el alcalde, D. José Ferrer Lafuente, y el contador, de fondos municipales, D. J. Rufino Gea Martínez.

Concurrido estuvo anoche el teatro circo, en el que en la sesión permanente de cinematógrafo, se exhibieron películas sugestivas, que distrajeron agradablemente al numeroso y selecto público, que fué renovándose en el coliseo.

La fiesta celebrada ayer tarde en el camino viejo de Callosa, en honor del Sagrado Corazón de Jesús, resultó solemne, en cuanto a la parte del culto, y alegre y concurrida, en la de los festijos profanos, sin que apesar de la animación reinante, ocurriera incidentes desagradables.

En la iglesia de la Trinidad contrajeron ayer los indisolubles lazos matrimoniales, la bella señorita Marcelina Tomás y el joven D. Antonio Sicilia; a los que deseamos una eterna luna de miel.

Banco de Cartagena

GAJA DE AHORROS

Cartagena, Murcia, Alicante, Sevilla, Cádiz, Huelva, ORIHUELA, Lorca, La Unión, Aguilas, Mazarrón, Caravaca, Cieza, Melilla, Hellín, Elche Yecla y Alcoy,

Saldo anterior	Ptas. 15.064.402'2
Imposiciones durante la semana	> 367.008'38
Suma	Ptas. 15.431'406
Reintegros	> 352.466'16
Saldo	15.078.949'8

Carta — Septiembre de 1912.

Los nuevos esposos partieron para Torrevieja después de la ceremonia.

En el «Círculo de Alianza Republicana» se celebró anoche una velada organizada por los federales, en la que dió una conferencia D. Domingo Martínez Caravaca, al que aplaudieron mucho sus correligionarios, y obsequiaron con un banquete en la Fonda Catalana.

En el teatro circo y ante las personas previamente invitadas por su autor, se leyó ayer el drama en prosa y verso del popular Domingo Moreno, titulado «Entre el deber y el amor».

Sin perjuicio de volvemos a ocupar con mayor extensión de la obra de Domingo Moreno, diremos que la lectura de la misma produjo agradable impresión y quedó admitida para ser representada en el plazo más breve posible, por lo que felicitamos al laborioso Domingo Moreno.

Hemos tenido el gusto de saludar al conocido horticultor de Nonduesmas (Mureia) D. Antonio Pellicer Salas, el cual ha venido a esta localidad para ultimar contratos sobre venta de árboles de todas clases con varios propietarios y agricultores.

La casa del Sr. Pellicer goza de gran fama en toda España.

Suplicamos a nuestros suscriptores, de fuera de la localidad, se sirvan remitirnos, a la mayor brevedad posible el importe del trimestre correspondiente a los meses de Julio, Agosto y Septiembre. La morosidad en el pago de algunos, interrumpe la buena marcha administrativa del periódico.

Ptas. 15.064.402'2
> 367.008'38
Ptas. 15.431'406
> 352.466'16
15.078.949'8

Carta — Septiembre de 1912.

Establecimiento de tejidos :: Temporada de verano
Últimas novedades para señoras :: Gergas :: Especialidad en géneros blancos y negros
Estambres :: Cheviot. Armures y mantas de viaje

JOSE TORMO

Se componen máquinas de coser Precios sin competencia.

Suministro toda clase de material eléctrico, timbres, teléfono, pararrayos, tubos acústicos, cuadros indicadores, lámparas de incandescencia y arco, aparatos de medidas, soportes, escobillas, brazos, arafias MOTORES, motores con bomba para elevación de agua, dínamos, ventiladores, estufas eléctricas, cables e hilos de todas clases. — CALLE DE CALDERÓN DE LA BARCA, núm. 11.

Junto al comercio del «Indio»

Banco Hipotecario de España

Préstamos con hipotecas sobre fincas Rurales y Urbanas importantes que se soliciten. — Período de 5 a 50 años

Interés: 4.25 por 100 anual con amortización.

El Banco cancela los préstamos que pesen sobre las fincas y entrega el capital sobrante. — En 15 días quedan ultimadas las operaciones, declarando corriente la titulación de las fincas. — Se admiten proposiciones en todas las poblaciones y capitales de España.

Agente General de préstamos, D. ANTONIO SÁNCHEZ MOLINA. Solicitar informes a las oficinas en Mureia: Calle del Porche de San Antonio, 117.

José López Ortiz

ELECTRO MECÁNICO Y OPERADOR DE CINES

Compone máquinas de coser, bicicletas, etc. Hace toda clase de instalaciones eléctricas. Suministra material completo para las mismas: hilos, teléfonos, cuadros indicadores, motores, lámparas, arcos, dínamos, etc. Se arreglan cinematógrafos.

CALLE DE SAN CAYETANO, 5 — ORIHUELA

Ricardo Bastía

Corredor de fincas y dinero a préstamos
Calle de San Juan — Orihuela

Papeles de todas clases. — Libros. — Tintas. — Libretas. — Objeto de escritorio — Impresiones económicas. — SANSANO. Sellos de caucho — Mapas — Postales. — Gomas — Plumas

Enriqueta Alonso

San Agustín, 17

Esta acreditada sombrerera, cuya labor artística es tan elogiada, acaba de recibir inmejorables géneros para la confección de sombreros para señoras, señoritas y niños, los cuales se arreglan y transforman según las exigencias de la moda, sobre los últimos modelos.

ELEGANCIA — PRONTITUD
ECONOMIA

ANUNCIOS ECONÓMICOS
Figurines y revistas de modas — José María Soriano Bueno, San Juan, Orihuela.

Franquicias Esperanto — Lecciones a domicilio — José María Sarabia Vergel.

Papeles para bordados. — Imprenta de nsa sra sano

Enrique Luis, Pintor — Calle San Juan — Orihuela.

Arboles y frutales de todas clases. — Antonio P. Salas, Nonduermas (Múrcia)

La Reine de la Mode
REVISTA DE MODAS FRANCESAS

Más de 120 modelos de todas clases. 1.25 ptas. Ejemplar en casa de Sansano.

